

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis yang berjudul: **Kematian Dan Kehidupan Setelah Mati Dalam Perspektif Imām Al-Qurṭubī**, sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Agama (S.Ag) dan diajukan kepada Aqidah dan Filsafat Islam Ushuluddin dan Adab Universitas Islam Negeri “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten ini sepenuhnya asli merupakan hasil karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan atau pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai dengan etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarism atau mencontek karya tulis orang lain, saya bersedia menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 13 November 2019



Muhamad Dede Muhaimin

NIM : 153100117

TRANSLITERASI

1. Konsonan

Fonem konsonan bahasa Arab yang ada di dalam sistem tulisan Arab dilambangkan dengan huruf dan sebagian dilambangkan dengan tanda dan sebagian lagi dilambangkan dengan huruf dan tanda sekaligus. Di bawah ini daftar huruf Arab dan translitasinya dengan huruf latin:

Huruf Arab	Nama	Huruf Latin	Nama
ا	Alif	Tidak dilambangkan	Tidak dilambangkan
ب	Ba	B	Be
ت	Ta	T	Te
ث	Sa	ṣ	Es (titik di atas)
ج	Jim	J	Je
ح	Ha	ḥ	Ha (titik di bawah)
خ	Kha	Kh	Ka dan Ha
د	Dal	D	De
ذ	Zal	ẓ	Zet (titik di atas)
ر	Ra	R	Er

ز	Zai	Z	Zet
س	Sin	S	Es
ش	Syin	Sy	Es dan Ye
ص	Sad	ṣ	Es (titik di bawah)
ض	Dad	ḍ	De (titik di bawah)
ط	Ta	ṭ	Te (titik di bawah)
ظ	Za	ẓ	Zet (titik di bawah)
ع	A'in	...‘...	Koma terbalik di atas
غ	Gain	G	Ge
ف	Fa	F	Ef
ق	Qaf	Q	Ki
ك	Kaf	K	Ka
ل	Lam	L	El
م	Mim	M	Em
ن	Nun	N	En
و	Wau	W	We
هـ	Ha	H	Ha
ء	Hamzah	..”..	Apostrof
ي	Ya	Y	Ye

ABSTRAK

**Nama: Muhamad Dede Muhaimin, NIM : 153100117, Judul :
“Kematian Dan Kehidupan Setelah Mati Dalam Perspektif
Imām Al-Qurṭubī,” Jurusan Aqidah dan Filsafat Islam,
Fakultas Ushuluddin dan Adab, UIN Sultan Maulana
Hasanuddin Banten 2019 M/1441 H.**

Kajian dalam skripsi ini dilatar belakangi oleh banyaknya keterlenaan manusia yang lupa akan tujuan akhir dalam hidupnya, kemudian larut akan tipu daya dunia, sehingga banyak manusia yang lupa akan kematian. Karena sejatinya, hidup di dunia ini hanyalah sementara, akan ada kehidupan lagi setelah kematian yang harus ditempuh oleh manusia untuk menuju kehidupan yang abadi, yakni kehidupan alam akhirat.

Rumusan masalah dalam skripsi ini adalah (1) Bagaimana konsep kematian menurut Imām Al-Qurṭubī? (2) Bagaimana etika terhadap orang yang meninggal menurut Imām Al-Qurṭubī? (3) Bagaimana kehidupan setelah mati menurut Imām Al-Qurṭubī?

Tujuan skripsi ini adalah (1) Untuk mengetahui konsep kematian menurut Imām Al-Qurṭubī (2) Untuk mengetahui etika terhadap orang yang meninggal menurut Imām Al-Qurṭubī (3) Untuk mengetahui kehidupan setelah mati menurut Imām Al-Qurṭubī.

Jenis penelitian ini adalah kepustakaan (*library research*). Teknik pengumpulan klasifikasi buku-buku, penjelasan dan fokus kajian, serta menggunakan data primer dan data skunder. Sedangkan metode yang digunakan adalah metode deskriptif analisis.

Setelah melakukan penelitian dengan metode di atas, maka dapat disimpulkan sebagai berikut: (1) Kematian bukan sekedar ketiadaan atau kebinasaan belaka, tetapi sebenarnya mati adalah terputusnya hubungan roh dengan tubuh, terhalangnya hubungan antara keduanya, dan bergantinya keadaan dari suatu alam ke alam yang lain. (2) Etika terhadap orang yang mati diantaranya: Menalqin mayit, etika menghadiri orang yang akan mati, dan

berdiri sejenak setelah mengubur si mayit serta mendoakannya.
(3) Kehidupan setelah mati: Alam kubur, tiupan sangkakala kehancuran bumi beserta isinya dan kebangkitan manusia, sampai kepada jembatan (Shirath) sebagai penentu bagi manusia, surga ataukah neraka.



**FAKULTAS USHULUDDIN DAN ADAB
UNIVERSITAS ISLAM NEGERI
SULTAN MAULANA HASANUDDIN BANTEN**

Nomor : Nota Dinas Kepada Yth
Lampiran : 1 (Satu) Eksemplar Dekan Fak.
Perihal : **Ujian Skripsi** Ushuluddin dan Adab
UIN "SMH" Banten
di-

Serang

Assalamu'alaikum Wr. Wb.

Dipermaklumkan dengan hormat, bahwa setelah membaca dan menganalisis serta mengadakan koreksi seperlunya, kami berpendapat bahwa skripsi atas **Nama: Muhamad Dede Muhaimin, NIM: 153100117** dengan judul skripsi: *"Kematian Dan Kehidupan Setelah Mati Dalam Perspektif Imam Al-Qurtubi"*, dapat diajukan dalam sidang *Munawwaj* pada Jurusan Aqidah dan Filsafat Islam, Fakultas Ushuluddin dan Adab, Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Demikian atas segala perhatian Bapak, kami ucapkan terima kasih.

Wassalamu'alaikum Wr. Wb.

Pembimbing I

Dr. H. Syafi'in Mansur M.A
NIP. 19640108 199803 1 001

Pembimbing II

Drs. Jaipuri Harahap, M.Si
NIP. 19610607 199503 1 002

**Kematian Dan Kehidupan Setelah Mati Dalam
Perspektif Imām Al-Qurṭubī**

Oleh :

Muhamad Dede Muhaimin

NIM : 153100117

Menyetujui :

Pembimbing I



Dr. H. Syafi'in Mansur, M.A
NIP. 19640108 199803 1 001

Pembimbing II



Drs. Jaipuri Harahap, M.Si
NIP. 19610607 199503 1 002

Mengetahui :

Dekan

Fakultas Ushuluddin dan Adab



Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc, M.Ag
NIP. 19610209 199403 1 001

Ketua

Jurusan Aqidah dan Filsafat Islam



Dr. H. Syafi'in Mansur, M.A
NIP. 19640108 199803 1 001

PENGESAHAN

Skripsi a.n **Muhamad Dede Muhaimin**, NIM: 153100117 yang berjudul: **Kematian Dan Kehidupan Setelah Mati Dalam Perspektif Imām Al-Qurtubī**, telah diajukan dan disidangkan dalam sidang munaqasyah Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada hari Jum'at tanggal 15 November 2019. Skripsi ini telah diterima sebagai salah satu syarat untuk memperoleh Gelar Sarjana Agama Strata 1 (S-1) pada Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.

Serang, 15 November 2019

Sidang Munaqasyah,

Ketua Merangkap Anggota,

Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.Ag
NIP. 19610209 199403 1 001

Sekretaris Merangkap Anggota,

Muhammad Ahf, S. Ag., M.Si
NIP. 19690406 200501 1 005

Anggota

Penguji I

Dr. H. Badrudin, M.A.
NIP. 19750405 20091 1 014

Penguji II

Agus Ali Dzuwafi, M.Fil.I
NIP. 19770817 200901 1 013

Pembimbing I

Dr. Syafiq Mansur, M.A.
NIP. 19640108 199803 1 001

Pembimbing II

Drs. Jaipuri Harahap, M.si
NIP. 19610607 199503 1 002

PERSEMBAHAN

Segala puji bagi Allah Subhanahu wa Ta'ala,

Tuhan semesta alam.

Ku persembahkan skripsi ini untuk kedua orang tua:

Bapak Mu'min

&

Ibu Entin Suprihatin

Yang telah memberikan do'a dan ridha-nya serta kasih sayang kepada penulis, yang tak pernah mengenal lelah mendidik dengan penuh perjuangan, yang selalu membimbing penulis dengan kesabaran, baik suka maupun duka.

MOTTO

كُلُّ نَفْسٍ ذَائِقَةُ الْمَوْتِ ثُمَّ إِلَيْنَا تُرْجَعُونَ

*Setiap yang bernyawa akan merasakan mati.
Kemudian hanya kepada Kami kamu dikembalikan.
(QS. Al-‘Ankabut: 57).*

RIWAYAT HIDUP

Penulis bernama Muhamad Dede Muhaimin di lahirkan di Serang tepatnya hari Jum'at pada tanggal 06 Januari tahun 1995, di Kampung Tambak, Desa Kibin, Kecamatan Kibin, Kabupaten Serang, Provinsi Banten. Penulis adalah anak tunggal dari pasangan Bapak Mu'min dan Ibu Entin Suprihatin.

Penulis menyelesaikan pendidikan Sekolah Dasar di SDN Sumur Hejo pada tahun 2000 sampai dengan 2006. Pendidikan Menengah diselesaikan di Pondok Pesantren Madrasah Tsanawiyah Al-Mubarak Sumur Pecung, Serang pada tahun 2006 sampai dengan 2009. Penulis melanjutkan Pendidikan Menengah Atas, di SMK Insan Mulya Kibin, pada tahun 2009 sampai dengan 2012. Selanjutnya penulis melanjutkan studi di Universitas Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin Banten" Fakultas Ushuluddin dan Adab Jurusan Aqidah Filsafat Islam di Serang Program Strata I.

Selama kuliah penulis mengikuti organisasi Himpunan Mahasiswa Jurusan Aqidah dan Filsafat Islam (HMJ AFI) sebagai bidang kominfo pada tahun 2016-2017.

KATA PENGANTAR

Segala puji bagi Allah *Subhānahu wa Ta‘āla*, Tuhan semesta alam, yang menciptakan langit dan bumi beserta isinya. Shalawat serta salam semoga tercurah limpahkan kepada Nabi Muhammad *Ṣallallāhu ‘Alaihi wa Sallam*, yang telah membawa umatnya dari zaman kegelapan menuju zaman terang benderang.

Skripsi yang berjudul “Kematian Dan Kehidupan Setelah Mati Dalam Perspektif Imām Al-Qurṭubī”, yang disusun untuk melengkapi tugas-tugas dan memenuhi sebagian syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Agama (S.Ag) pada Fakultas Ushuluddin dan Adab, Jurusan Aqidah dan Filsafat Islam, UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten.

Penulis merasa tidak akan mampu menyelesaikan skripsi ini jika tanpa bantuan dari berbagai pihak, baik bantuan yang bersifat moril maupun materil. Maka dari itu penulis merasa perlu untuk menyampaikan terima kasih yang setulus-tulusnya kepada :

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman, M.A., selaku Rektor Universitas Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten.
2. Bapak Prof. Dr. H. Udi Mufrodi Mawardi, Lc., M.Ag., selaku Dekan Fakultas Ushuluddin dan Adab.
3. Bapak Dr. H. Syafi’in Mansyur, M.A., selaku Ketua Jurusan Aqidah dan Filsafat Islam. Bapak Drs. Jaipuri Harahap, M.si., selaku sekretaris Jurusan Aqidah dan Filsafat Islam.

4. Bapak Dr. Syafi'in Mansur, M.A., selaku Pembimbing I dan Bapak Drs. Jaipuri Harahap, M.Si., selaku pembimbing II, yang telah mengarahkan dan membimbing penulis sehingga dapat menyelesaikan dalam menulis skripsi ini dengan baik.
5. Bapak Husin, S.Ud selaku mantan staff Jurusan Aqidah dan Filsafat Islam, Ibu Ainun Najah, S.IIP, M.M., selaku staff aktif Jurusan Aqidah dan Filsafat Islam. Yang telah banyak memberikan motivasi dan semangat kepada penulis.
6. Bapak dan Ibu dosen dan Civitas Akademik UIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten. yang telah memberikan ilmu dan amal intelektualnya kepada penulis selama menempuh pendidikan di UIN "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten.
7. Seluruh Keluarga Besar (Alm) H. Sulaemi dan (Alm) Hj. Aminah, tak lupa kepada Keluarga Besar Bapak Amil Ilyas dan (Alm) Ibu Emi. Yang selalu memberikan semangat, motivasi, dan do'a.
8. Kedua orang tua, Bapak dan Ibu serta adikku yang telah mendo'akan dan selalu memberikan semangat kepada penulis untuk menyelesaikan skripsi ini dengan sempurna.
9. Terima kasih kepada Ust. Aman, Ust. Bustomi, Abah Anshor, selaku guru spiritual penulis. Yang selalu memberikan dorongan semangat hidup, motivasi serta do'anya kepada penulis.

10. Terima kasih kepada orang tercinta Meli Amelia dan keluarga, yang senantiasa memberikan dorongan, semangat, dan motivasi. Sehingga penulis mampu berjuang kembali untuk menyelesaikan skripsi ini.
11. Terima kasih kepada teman-teman di organisasi Himpunan Mahasiswa Jurusan Aqidah dan Filsafat Islam (HMJ AFI).
12. Terima kasih kepada teman-teman Fakultas Ushuluddin dan Adab, Fakultas Dakwah, UIN “Sultan Maulana Hasanuddin” Banten angkatan 2015. Yang berjuang sama-sama dari awal hingga akhir, yang tidak bisa penulis sebutkan namanya satu persatu.
13. Terima kasih kepada teman-teman kelas Aqidah dan Filsafat Islam, khususnya angkatan 2015, yang sudah mendukung untuk menyelesaikan skripsi ini.
14. Terima kasih kepada para pejuang di lapangan, pencari sesuap nasi dibawah panasnya trik matahari yang tidak pernah mengenal lelah akan kerasnya kehidupan. Yang selalu memberikan arahan, motivasi, pengalaman tentang akan kerasnya kehidupan, serta do'a. Yang diberikan kepada penulis sampai saat ini.

Penulis menyadari bahwa skripsi ini jauh dari kata sempurna, namun penulis sudah berusaha semaksimal mungkin untuk menyelesaikan skripsi ini dengan baik. Maka dari itu,

penulis berharap semoga skripsi ini dapat memberikan manfaat bagi semua pihak.

Akhirnya, hanya kepada Allah *Subhānahu wa Ta'āla* Yang Maha Pengasih dan Maha Penyanyanglah tumpuan dan harapan ini disandarkan. Kebenaran semata-mata datang hanya dari Allah *Subhānahu wa Ta'āla*, sedangkan kekurangan, kesalahan dan kelupaan sudah tentu datang dari diri penulis pribadi. Semoga kita semua selalu ada dalam lindungan dan jalan yang diberkahi Allah *Subhānahu wa Ta'āla*.

Serang, 13 November 2019

Penulis,

Muhamad Dede Muhaimin

NIM : 153100117

DAFTAR ISI

PERYATAAN KEASLIAN SKRIPSI	i
TRANSLITERASI	ii
ABSTRAK	iv
NOTA DINAS	vi
LEMBAR PERSETUJUAN MUNAQOSAH	vii
LEMBAR PENGESAHAN	viii
PERSEMBAHAN.....	ix
MOTTO	x
RIWAYAT HIDUP	xi
KATA PENGANTAR	xii
DAFTAR ISI	xvi
BAB I PENDAHULUAN	1
A. Latar Belakang Masalah	1
B. Rumusan Masalah	9
C. Tujuan Penelitian	9
D. Manfaat Penelitian	10
E. Tinjauan Pustaka	11
F. Kerangka Pemikiran	12
G. Metode Penelitian	21
H. Sistematika Penulisan	24

BAB II BIOGRAFI IMĀM AL-QURṬUBĪ	26
A. Riwayat Hidup Imām Al-Qurṭubī	26
1. Nama Dan Nishbat-Nishbat Imām Al-Qurṭubī	26
2. Perjalanan Imām Al-Qurṭubī Dalam Mencari Ilmu	28
3. Kota Cordova	31
4. Guru-Guru Imām Al-Qurṭubī	36
5. Murid-Murid Imām Al-Qurṭubī	38
B. Aktifitas Sosial Imām Al-Qurṭubī	38
C. Karya-karya Imām Al-Qurṭubī	43

**BAB III TINJAUAN TEORITIS TENTANG
KEMATIAN DAN KEHIDUPAN SETELAH MATI ...45**

A. Pengertian Kematian	45
1. Pengertian Kematian Menurut Agama	47
2. Pengertian Kematian Menurut Ilmu Kedokteran	49
3. Pengertian Kematian Menurut Ilmu Psikologi Perspektif Komaruddin Hidayat	.50
4. Pengertian Kematian Menurut Para Ahli	51
B. Kehidupan Setelah Kematian	56
1. Barzākh (Alam Kubur)	56
2. Hari Kiamat	59
3. Hari Kebangkitan	63
4. Padang Mahsyar	65

5. Hisāb	69
6. Mizān	70
7. Syafaat	73
8. Jembatan Şirāṭ	74
C. Keberadaan Manusia Di Akhirat	75
1. Surga	77
2. Neraka	80

**BAB IV PEMIKIRAN IMAM AL-QURṬUBI
TENTANG KEMATIAN DAN KEHIDUPAN
SETELAH MATI84**

A. Pemikiran Imām Al-Qurṭubī Tentang Kematian	84
1. Larangan Menginginkan Mati Dan Kapan Boleh Menginginkan Mati Serta Berdoa Meminta Mati	84
2. Mengingat Mati Dan Bersiap-Siap Untuknya	90
3. Delegasi Malaikat Maut Sebelum Kematian Terjadi	95
4. Kapan Manusia Tidak Mengenal Sesamanya Dan Anjuran Bertaubat	98
5. Baik Sangka Dan Takut Kepada Allah Saat Menghadapi Maut	104
6. Yang Dialami Manusia Saat Nyawanya Dicabut	106

7. Di Tempat Yang Berbeda Di Waktu Yang Sama	113
8. Tanda-Tanda Iman Pada Diri Orang Yang Mati	118
9. Mati Syahid	120
10. Su'ul Khatimah	125
B. Pemikiran Imām Al-Qurṭubī Tentang Etika Terhadap Orang Yang Mati	129
1. Etika Menghadiri Orang Yang Akan Mati... ..	129
2. Menalqin Mayit	133
3. Berdiri Sebentar Setelah Mengubur Mayit Sambil Mendoakan	136
C. Pemikiran Imām Al-Qurṭubī Tentang Kehidupan Setelah Mati	139
1. Barzākh (Alam Kubur)	140
2. Hari Kiamat	147
3. Hari Kebangkitan	154
4. Padang Mahsyar	160
5. Syafaat Nabi Muhammad <i>Ṣallallāhu 'Alaihi wa Sallam</i> Kepada Manusia Di Mahsyar	166
6. Telaga Al-Hauḍ Nabi Muhammad <i>Ṣallallāhu 'Alaihi wa Sallam</i>	170
7. Ḥisāb	173
8. Mīzān (Timbangan Amal)	185
9. Ṣirāṭ (Jembatan)	189
10. Surga	195

11. Neraka	206
D. Analisis Terhadap Imām Al-Qurṭubī Tentang Kematian Dan Kehidupan Setelah Mati	214
1. Dalil Naqli	215
2. Dalil Aqli	215
3. Pendekatan Irfani	216
BAB V PENUTUP	218
A. Kesimpulan	218
B. Saran	220

DAFTAR PUSTAKA